

# Indignación mundial por la barbarie de soviéticos



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN GIRA POR C.A. Guatemala, septiembre 2 (AP). El subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, Langhorne Motley (centro), en el momento de llegar hoy, al aeropuerto internacional La Aurora, de esta capital. Motley que realiza una gira por Centro América, es recibido por el embajador de E.U.A., Frederic Chapin (derecha) y el jefe de Protocolo de la cancillería de Guatemala, René Robles (izquierda).

## Manifestaciones en Japón contra Rusia

Tokio, Sept. 2 (UPI). Yasuhiro Nakasone, primer ministro de Japón, se unió hoy a los líderes occidentales mundiales, condenando la acción de la Unión Soviética por el derribamiento de un avión de pasajeros de Corea del Sur.

Mientras tanto, y recogiendo un estado de impresión nacional, cientos de manifestantes se habían agolpado frente a la emba-

jada soviética en Tokio y su consulado en la ciudad de Osaka.

Sobre la reacción gubernamental, el secretario del Gabinete japonés, Masaharu Gotoda, dijo a los periodistas: "El gobierno japonés califica al derribamiento de un avión civil de pasajeros como un acto que no puede permitirse bajo ninguna circunstancia".

—Pasa a la página 23—

## Motley va a Guatemala en actual gira por C.A.

Guatemala, Sept. 2 (Latin-Rueter). Langhorne Motley, secretario de Estado adjunto para asuntos latinoamericanos, visitó hoy Guatemala en su primera gira por América Central desde que fue designado en junio.

Motley, ex embajador en Brasil, se reunirá con representantes del sector

privado para evaluar los avances de Guatemala, actualmente bajo régimen militar, hacia la democracia, dijeron funcionarios.

La cancillería nicaragüense anunció a principios de esta semana que Motley visitará en breve Managua, pero no quedó claro si lo hará en el marco

—Pasa a la página 21—

## Hoy llega a Nicaragua subsecretario Motley

Managua, Sept. 2 (UPI). El secretario de Estado Adjunto para Asuntos Interamericanos, Langhorne Motley, llegará a Managua el próximo sábado, informó la embajada de los Estados Unidos.

Gilbert Calloway, vocero de la embajada norteamericana dijo ayer que Motley "estará en Managua el sábado para conversar con la Junta de Gobier-

no de Reconstrucción Nacional y con miembros del sector privado".

Motley estará en Managua 24 horas, dijo el vocero.

El alto funcionario visitará también Costa Rica y Panamá. En este último país se reunirá con el secretario de Defensa de Estados Unidos, Caspar Weinberger, quien realiza

—Pasa a la página 25—

## \$30 millones de crédito para Honduras este mes

Tegucigalpa, Sept. 2 (UPI). Honduras recibirá en el transcurso del presente mes un crédito de 30 millones de dólares como parte de la Iniciativa para la Cuenca del Caribe, informaron hoy fuentes oficiales.

La nación centroamericana ya había recibido 18 millones de dólares, procedentes de ese plan, diseñado por Estados Unidos, para asistir económica-

mente a los países de la región.

La Iniciativa para la Cuenca del Caribe fue propuesta por el presidente Ronald Reagan, como mecanismo de apoyo a los gobiernos de los países de la región ante la crisis económica que atraviezan.

Arturo Corleto, ministro de Hacienda, dijo que Estados Unidos prometió ayer una nueva ayuda del

—Pasa a la página 23—

Nueva York, Sept. 2 (UPI). Diversas naciones condenaron hoy el "bárbaro" ataque soviético contra un avión comercial surcoreano con 269 ocupantes, y advirtieron que el incidente constituye una amenaza para las relaciones Este-Oeste.

La International Civil Aviation Organization, con sede en Montreal, anunció que convocará una sesión especial para formular su protesta formal.

"Este acto bárbaro de Rusia debe ser condenado en el nombre de la humanidad", dijo el ministro de Relaciones



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ULTIMA CONFERENCIA. Seattle, septiembre 2 (AP). El senador Henry Jackson, condena el ataque ruso a un avión de pasajeros, durante la última conferencia realizada en su vida. El senador Jackson falleció anoche, pocas horas después, debido a un ataque cardíaco. Perteneció al Partido Demócrata y fue senador durante 44 años.

## Más de 100 mueren en incendio tren tanque en Brasil

Salvador, Brasil, Sept. 2 (UPI). La lista final de muertos en el choque y explosión de un tren tanque cargado de gasolina ascendería a más de 100, ya que se teme por la vida de los heridos más graves, dijeron hoy los médicos.

Cuarenta y tres personas —la mayoría de ellos niños pobres que trataban de recoger la gasolina derramada con cubetas— murieron a raíz de la explosión ocurrida el miércoles en la noche.

"La mayoría de las víctimas con severas quemaduras murieron

—Pasa a la página 15—

## Pescadores vieron cuando cayó avión

Tokio, Sept. 2 (UPI). Pescadores que navegan en aguas cercanas a la isla soviética de Sakhalin vieron una "bola de fuego" y escucharon una poderosa explosión a las tres y media de la madrugada de ayer, cuando un avión comercial de Korean Airlines desapareció del radar japonés.

Voceros de la agencia marítima del Japón dijeron que los pescadores fueron testigos del ataque soviético sobre el jet Jumbo, que dejó 269 muertos.

Los pescadores dijeron que oyeron una poderosa explosión y dos o tres segundos después vieron "una bola de fuego de co-

—Pasa a la página 23—

Exteriores de Corea del Sur, Lee Bum-Suk. El canciller surcoreano exigió "una excusa formal, completa y adecuadas compensaciones, y castigo para los perpetradores de este acto ilegal".

El presidente surcoreano Chun Doo Hwan ordenó un duelo nacional de tres días con las banderas a media asta y dijo que la Unión Soviética "no puede ser perdonada por razón alguna".

Desde las más diversas latitudes del mundo se levantaron airadas demandas para que se explique cómo fue posible que el avión Boeing 747 de la Korean Air Lines, con pasajeros de 12 nacionalidades, entre ellos 50 estadounidenses, fue derribado por un misil soviético cerca de la isla de Sakhalin.

En Moscú, la agencia oficial TASS informó que el piloto soviético hizo disparos de "advertencia" que fueron ignorados por el avión, pero insistió que no derribó el avión.

—Pasa a la página 50—

## Disputa entre Manila y Taiwan por Aquino

Manila, Sept. 2 (UPI). Los derechos de aterrizaje de aviones filipinos en Taipei fueron suspendidos

al ocurrir una disputa con Taiwan sobre el transporte "ilícito" a Manila vía

—Pasa a la página 19—

## Pueblo ruso no sabe la magnitud del incidente

Moscú, Sept. 2 (UPI). La mayor parte de los ciudadanos soviéticos ignoraban aún hoy el estado de

emergencia mundial que se produjo después que Estados Unidos acusó a la

—Pasa a la página 21—

# Reagan acusa de mentir a Rusia

Moscú, Sept. 2 (UPI). La Unión Soviética afirmó que el avión surcoreano abatido sobre el Mar del Japón era una nave espía que usaba como pantalla su condición comercial y admitió que le hizo "disparos de advertencia" antes de que desapareciera en el Mar del Japón, con la pérdida de 269 vidas.

En California, el presidente Ronald Reagan acusó a Moscú de mentir en forma "flagrante" para ocultar un "acto de barbarie".

La Unión Soviética, en una declaración emitida en Moscú por la agencia oficial

de noticias TASS, negó implícitamente que sus aviones de combate derribaran el avión, diciendo que el aparato salió del espacio aéreo soviético y desapareció de la vista de sus cazas.

Calificando el incidente de un "acto preplaneado", Moscú dijo que el jet de la compañía Korean Air Lines cumplía una misión de espionaje. "Era obvio que se pensó posible obtener objetivos especiales de inteligencia sin estorbo, usando un avión civil como pantalla".

Las autoridades de Estados Unidos di-

—Pasa a la página 50—



CONDENA MASACRE. Nueva York, septiembre 2 (AP). Miles de personas protestan en la Plaza de las Naciones Unidas en Nueva York, durante una de las numerosas protestas realizadas hoy,

por la "masacre realizada por los soviéticos" al lanzar misiles contra un avión de pasajeros. En otras partes de los E.U.A. y del mundo también es repudiado el hecho.